

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

3.1 Metode Penelitian

Penelitian studi kasus ini menggunakan penelitian metode kualitatif. Menurut Poerwandari (1998:63) penelitian kualitatif adalah penelitian yang menghasilkan dan mengolah data yang sifatnya deskriptif, seperti transkripsi *interview* yang digunakan penulis dalam meneliti kasus ini. Dalam penelitian kualitatif perlu menekankan pada pentingnya kedekatan dengan orang-orang dan situasi penelitian, agar peneliti memperoleh pemahaman jelas tentang realitas dan kondisi kehidupan nyata.

Interview pada penelitian kualitatif memiliki sedikit perbedaan dibandingkan dengan *interview* lainnya seperti *interview* pada penerimaan pegawai baru, penerimaan mahasiswa baru, atau bahkan pada penelitian kuantitatif. *Interview* pada penelitian kualitatif merupakan pembicaraan yang mempunyai tujuan dan didahului beberapa pertanyaan informal. *Interview* penelitian lebih dari sekedar percakapan dan berkisar dari informal ke formal. Walaupun semua percakapan mempunyai aturan peralihan tertentu atau kendali oleh satu atau partisipan lainnya, aturan pada *interview* penelitian lebih ketat. Tidak seperti pada percakapan biasa, *interview* penelitian ditujukan untuk mendapatkan informasi dari satu sisi saja, oleh karena itu hubungan

asimetris harus tampak. Peneliti cenderung mengarahkan *interview* pada penemuan perasaan, persepsi, dan pemikiran partisipan.

3.2 Subjek Penelitian

Deskripsi tentang subjek penelitian mencakup besar sampel dan teknik pengambilan sampel.

Menurut Sugiyono (2009:118), sampel adalah bagian dari jumlah dan karakteristik yang dimiliki oleh populasi tersebut. Tidak terdapat batasan tertentu mengenai berapa besar sampel yang diambil dari populasi, karena absah tidaknya sampel bukan terletak pada besar atau banyaknya sampel yang diambil tetapi terletak pada sifat dan karakteristik sampel tersebut.

Subjek penelitian ini adalah *Trainee* atau *kenshuusei* yaitu orang yang pernah mengikuti pelatihan kerja di Jepang. Peserta *trainee* disini adalah yang pernah mengikuti Program Magang 3 tahun IM Japan yang bekerjasama dengan Depnakertrans RI yang berasal dari Ds. Garawangi, Kec. Garawangi, kab. Kuningan. Jumlah Subjek dalam penelitian ini adalah empat orang.

Teknik sampling yang digunakan dalam penelitian ini adalah Purposive Sampling. Teknik Purposive sampling menurut Sugiyono (2009:300) adalah “ teknik pengambilan sampel sumber data dengan pertimbangan tertentu”.

Purposive berasal dari kata bahasa Inggris yaitu *purpose* yang dilihat dari kamus besar *Oxford Advances Learner's Dictionary* (1995: 943) berarti “tujuan”. Tetapi dalam hal ini bukan itu yang dimaksud, karena tidak ada pengambilan sampel yang tidak punya tujuan. Jika diteliti lebih cermat akan ditemuakn arti lain dari *purpose* antara lain kesengajaan (“*intention*”), tidak sekedar secara kebetulan (“*accidental*”); juga berarti alasan (“*reason*”) tertentu; dan juga tuntutan keadaan tertentu (*the requirements of a particular situation*) atau, jelasnya, menurut persyaratan tertentu. Jadi, dapatlah dikatakan bahwa *purposive sampling* adalah pengambilan sampel secara sengaja sesuai dengan persyaratan sampel yang diperlukan. Dalam bahasa sederhana *purposive sampling* itu dapat dikatakan sebagai secara sengaja mengambil sampel tertentu (Amirin, Tatang M, Jurnal Populasi dan Sampel Penelitian edisi 1 Juli 2009)

Penetapan sampling tidak didasarkan atas keterwakilan dalam hal jumlah responden (besar sampel atau kuantitas), namun berdasarkan kualitas atau ciri- ciri responden yang ingin diwakili. Cara pengumpulan data yang digunakan pun pada dasarnya adalah cara-cara yang dipakai oleh manusia ketika berinteraksi dengan manusia lainnya. Misalnya menggunakan *interview* seperti dalam penelitian ini.

3.3 Tahap Persiapan dan Pelaksanaan Penelitian

Pertama peneliti membuat pedoman *interview* yang disusun sesuai dengan kebutuhan peneliti. *Interview* ini berisi sepuluh pertanyaan dasar yang nantinya akan berkembang dalam *interview*. Pedoman *interview* yang telah disusun, ditunjukkan kepada yang lebih ahli dalam hal ini adalah Dosen pembimbing untuk mendapat masukan mengenai isi pedoman *interview*. Setelah mendapat masukan dan koreksi dari pembimbing, peneliti membuat perbaikan terhadap pedoman *interview* dan mempersiapkan diri untuk melakukan *interview*. Peneliti selanjutnya mencari subjek yang sesuai dengan karakteristik subjek penelitian. Untuk itu sebelum *interview* dilaksanakan peneliti bertanya kepada subjek tentang kesiapannya untuk *diinterview*. Setelah subjek bersedia untuk *diinterview*, peneliti membuat kesepakatan dengan subjek tersebut mengenai waktu dan tempat untuk melakukan *interview*.

3.4 Teknik Pengumpulan Data

Data penelitian dikumpulkan melalui cara- cara seperti berikut :

1. Menentukan waktu penelitian

Penelitian ini dilakukan selama satu bulan pada Januari 2011

2. Pengambilan data dilakukan dengan teknik *interview*
3. Masalah yang diangkat dalam penelitian ini yaitu mengenai analisis kesalahan penggunaan partikel dilihat dari pemerolehan bahasanya

1.5 Teknik Pengolahan Data

1. Mengorganisasikan Data

Peneliti mendapatkan data langsung dari subjek melalui *interview* mendalam (*indepth inteviewer*), dimana data tersebut direkam menggunakan recorder dan ditranskripsikan kedalam tulisan.

2. Menganalisis Kesalahan

Pada penelitian ini, analisis dilakukan terhadap sebuah kasus yang diteliti. Data yang telah ada oleh peneliti dicoba untuk dipahami secara utuh. Sehingga peneliti dapat menangkap objek yang akan diteliti dari kalimat yang diungkapkan subjek pada *interview*.

3. Menyimpulkan Hasil Penelitian dan Membuat Laporan

Penulisan data subjek yang telah berhasil dikumpulkan merupakan suatu hal yang membantu penulis untuk memeriksa kembali apakah kesimpulan yang dibuat telah selesai. Proses dimulai dari data-data yang diperoleh dari subjek, dibaca berulang kali sehingga penulis mengerti benar permasalahannya, kemudian dianalisis, sehingga didapat gambaran mengenai objek yang akan diteliti. Selanjutnya dilakukan interpretasi secara keseluruhan, dimana di dalamnya mencakup keseluruhan kesimpulan dari hasil penelitian.

Untuk lebih jelas perhatikan bagan penelitian di bawah ini :

Bagan 3.1

